"地球の問題"を"自分の問題"として考える

今年の夏、記録的な熱波が北半球を襲いました。日本をはじめ世界各地で熱中症による死者が相次ぎ、 山火事や干ばつなどの自然災害が甚大な被害を及ぼしました。この世界的な異常気象は、偏西風の南北の 大きな蛇行により発生し長期間停滞する「ブロッキング高気圧」が関係していると言われています。この 原因となる偏西風の蛇行を引き起こしているのが、北極域の急速な温暖化です。私達は、こうした異常気 象や自然災害を回避するために、地球温暖化の問題に背を向けることはできないのです。

始業式で生徒達に地球温暖化について考えてもらうために、痩せ細ったホッキョクグマの写真と、珊瑚礁を泳ぐアオウミガメの写真を見せて話をしました。ホッキョクグマは、アザラシなどを捕獲するエサ場となる海氷が温暖化で解けて年々減少しているため、エサが十分に獲れず個体数が激減しています。また、グレートバリアリーフ北部の砂浜で生まれたアオウミガメは、温暖化で砂浜の温度が上昇したため、99%が雌となり雄がほとんど生まれてこない状態が続いています。このように温暖化により、絶滅危惧種の生物が益々絶滅の危機に瀕しているのです。

地球温暖化は、野生生物に影響を与えるだけではありません。温暖化がもたらす異常気象は、熱波や豪雨、台風、洪水、寒波などの自然災害となって、私達の安全な生活を脅かしています。また、干ばつによる食糧不足や伝染病の蔓延も心配されています。南極の氷や氷河の融解による海面上昇は、洪水を引き起こし、低い土地で生活する人々の住む場所を奪っています。私達は今後、温暖化を阻止しなければ、この地球上で生存し続けられなくなるかもしれません。これは、人類にとって、きわめて深刻な問題です。

この悲惨な未来予想を回避するために、世界の国々が集まり、議論し対策を立てています。2015年にはフランスに196カ国の代表が集まり、「第21回気候変動枠組条約締約国会議(COP21)」が開かれ、パリ協定が採択されました。協定には、「産業革命前からの地球の気温上昇を2 $^{\circ}$ より十分低く保ち、1.5 $^{\circ}$ 以下に抑える努力をすること」、そして、「21世紀の後半に、世界の温室効果ガス排出を実質ゼロにすること」が目標として掲げられています。

では、私達は、地球温暖化の問題を世界のトップの人達だけに任せておけばよいのでしょうか。温暖化の原因は、化石燃料を基とした人間のエネルギー利用の仕方にあって、人間活動による二酸化炭素などの温室効果ガスの排出量の増加に他なりません。温暖化をもたらしたのは紛れもなく人類であり、それを阻止できるのも人類なのです。始業式では、生徒達に、「この地球全体の問題を、自分の問題として捉えてもらいたい」と話しました。

生徒達には、まず、地球温暖化について興味や関心をもってもらいたいと思います。そして、温暖化を 食い止めるために自分にできることはないか、真剣に考えてもらいたいのです。図書室で地球温暖化に関 する本を調べるのもよし、スマホやパソコンを使いインターネットで検索して情報を得るのもよし。そう して得た知識や情報を基に、家族で話し合ったり、友達と議論したり、理科や社会などの先生に自分の意 見を述べたりしてほしいと思います。

生徒達の中から、悲惨な未来を幸せな未来に変えるために、今日から何か1つ行動を始めようとする 人、また、今、学校で勉強していることを、将来、この地球規模の問題を解決するために活用してくれる 人が出ることを、心から願ってやみません。

夏休みも *頑張り* ました!

夏休み期間、チャレンジ・サマースクールに37名の生徒が登録し、1日2時間の自主学習を、14日間取り組みました。参加した生徒は、みな真剣に集中して学習に臨んでいました。中には、わからない所をスタッフの先生に積極的に質問する姿も見られました。

この他各学年で、休み中の補充学習を実施したり、質問日を設けたりして、生徒の学習を支援しました。

こうして休み中も勉強 を頑張った生徒達は、きっと、夏休み明けの課題 テストや実力テストで、 その成果を発揮してくれ ることでしょう。頑張ってください!!



特別支援学級 • 合同宿泊学習

7月24日・25日、「京都府立るり渓少年自然の家」で、市内中学校の特別支援学級の生徒達が参加し、「合同宿泊学習」が実施されました。本校からも5名の生徒が参加しました。

1日目は、夕食のあと、ホールでキャンドルサービスを行い、地区ごとにスタンツを発表しました。日新中は、中央中、成良中とともに、一緒に練習を積んできたダンスを元気いっぱい披露しました。

2日目は、野外炊飯をおこないました。日新中の生



徒達は、学校の調理実習でみがいた腕をふるい、おいいしいカレーライスを作りました。

生徒達はこの合宿で、 自然とふれあい、たくさ んの友情の絆を結ぶこと ができました。

涔※ 9

9月の主な予定

☆ 頑張る日新中生!☆

●第 26 回尼崎青少年剣道錬成大会 中学生男子団体の部 第 3 位 (武本莉玖,和辻大輝,広永光輝,今川力太香) 中学生男子個人の部 優勝 3-5 武本 莉玖

- ●第 62 回兵庫県中学校総合体育大会 第 69 回兵庫県中学校水泳選手権大会 男子 200m バタフライ男子 第 8 位 3-4 瀧野 真
- ●第91回尼崎市長旗争奪野球大会 第3位
- ●第63回兵庫県小中学生書写コンクール 佳作 3-3 谷内 花菜 佳作 3-5 小坂田 夏希
- ●第 41 回兵庫県吹奏楽コンクール東阪神地区大会中学校 B 部門 金賞
- ●青少年健全育成・非行化防止標語 入選 3-2 髙木 結莉 入選 3-4 脇 夏輝 、佳作 3-3 和田 咲千夏 佳作 1-1 河野 美音

◎熱中症対策◎

今年の夏は、今までに経験したことのないような 猛暑日が連続し、「命に関わる危険な暑さ」に見舞 われました。小学生や高齢者の方が熱中症で亡くな られるなど痛ましい事故もあり、学校現場において も、緊急の対応が求められました。

本校では、教員に環境省の「熱中症予防情報サイト」の「暑さ指数」を携帯等で受信してもらい、生

徒の活動時に、その時々の状況 を把握し適切な対応ができるよ うにしてもらいました。

また、環境面の対策として、体育館と剣道場に計3台のスポットクーラー、そして、グラウンドの藤棚とテニスコートに遮光ネットやミスト発生装置を、それぞれ設置しました。



月	火	水	木	金	土	日
					1	2
3 生徒朝礼 課題テスト(3年実力) 教育実習開始	4	5 生徒会専門委員会 補充月5	6	7 朝学なし45分×6 キャリア教育講演会 13:45~	8	9
10	11	12 5 校時まで	13	14	15	16
17 <敬老の日>	18 (総,月56,水45,木5)	19 補充月6	20	21 研究授業(6h)	22	23 <秋分の日>
24<振替休日> 公立私学高等学校個別相談 会(ホテルヴィスキオ尼崎)	25 生徒朝礼 教育実習終了	26 補充木3	27	28 1 年わくわくオーケストラ (PM)	29 吹奏楽部定期演奏会 (ピッコロシアター)	30

< 10月の主な予定> 10/1(月)~2(火):中間テスト 10/3(水):全体教科研究会 10/5(金):英語検定 10/22(月)~26(金):オープンスクール 10/25(木):合唱コンクール 10/26(金):文化活動発表会

10/29(月): 生徒朝礼 10/30(火): 中高合同音楽会